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Niederschrift der Sitzung des Gemeinderates Iden vom 08.09.2022

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:05 Uhr Gemeinderat Iden

Tagungsort Dorfgemeinschaftshaus Iden - Lindenstraße 11 in 39606 Iden

Sitzungsleiter: Norbert Kuhlmann
Protokollführer: Christiane Zander

Bekanntmachung und Zustellung der Einladung nach Geschäftsordnung und Satzung eine Woche vor
Sitzungstag

ja nein

verkürzt geladen nach § 53 Abs. 4 KVG LSA ja

Zustellung durch Boten Post

Teilnehmer

Anwesend:
Herr Norbert Kuhlmann

Frau Sieglinde Feresztyn

Herr Ulf Gieschler

Herr Dr. Lutz Hafner ab 19:40Uhr anwesend

Frau Annette Holtz

Herr Jens-Uwe Marquardt

Herr Peter Schmack

Herr Uwe Stallbaum

Abwesend:
Herr Hans-Heinrich Francke entschuldigt

Frau Michaela Neuber entschuldigt

Herr Matthias Paucke entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Gemeinderates und der Beschlussfähigkeit

TOP 2 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

TOP 4 Einwohnerfragestunde
TOP 5 Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung 14.07.22
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TOP 6 Berichte des Bürgermeisters und des Verbandsgemeindebürgermeisters über die
Ausführung gefasster Beschlüsse, ggf. über wichtige Gemeindeangelegenheiten
und Eilentscheidungen

TOP 7 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen
TOP 8 ggf. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
TOP 9 Beratung zur Einrichtung halbanonyme Grabstätte Iden
TOP 10 Diskussion zur Planung Haushalt 2023
TOP 11 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates

Nichtöffentlicher Teil

TOP 12 Abstimmung über die Niederschrift der letzten nicht öffentlichen Sitzung
14.07.22

TOP 13 ggf. Erweiterung der Tagesordnung um eine dringende Angelegenheit
TOP 14 Berichte des Bürgermeisters und des Verbandsgemeindebürgermeisters über die

Ausführung gefasster Beschlüsse, ggf. über wichtige Gemeindeangelegenheiten
und Eilentscheidungen

TOP 15 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen
TOP 16 Bau-, Grundstücks- und Vergabeangelegenheiten
TOP 17 Antrag auf Zwangsversteigerung

Vorlage: 11/039/22
TOP 18 Vergabe von Planungsleistungen - Neubau eines Parkplatzes in Iden

Vorlage: 11/040/22
TOP 19 Vergabe von Bauleistungen - Neubau eines Parkplatzes in Iden

Vorlage: 11/041/22
TOP 20 Vergabe von Planungsleistungen - Schaffung eines Fitness- und

Bewegungsplatzes an der Sporthalle in Iden
Vorlage: 11/042/22

TOP 21 Vergabe von Planungsleistungen - Barrierefreier Umbau der ÖPNV-Haltestellen in
Iden (Lindenstraße) und Kannenberg
Vorlage: 11/043/22

TOP 22 Vertragsangelegenheiten
TOP 23 Rechtsfragen, Personalangelegenheiten
TOP 24 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates
TOP 25 ggf. nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit Bekanntgabe der in nicht

öffentlicher Sitzung gefasster Beschlüsse
TOP 26 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden
Mitglieder des Gemeinderates und der Beschlussfähigkeit

BM eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung
wird festgestellt. Die Beschlussfähigkeit ist mit vorerst 7 GR gegeben.

TOP 2 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten
in nicht öffentlicher Sitzung

Keine Anträge

TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

Die TO wird einstimmig in der vorliegenden Form festgestellt.
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TOP 4 Einwohnerfragestunde
Es sind keine Einwohner anwesend.

TOP 5 Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung 14.07.22
Der öffentliche Teil der Niederschrift der letzten Sitzung wird einstimmig bestätigt.

TOP 6 Berichte des Bürgermeisters und des Verbandsgemeindebürgermeisters über die
Ausführung gefasster Beschlüsse, ggf. über wichtige Gemeindeangelegenheiten und
Eilentscheidungen

BM berichtet:

- Die Zusammenstellung der Unterlagen zu den Windkraftanlagen gibt er, wie auf der letzten Sitzung
besprochen, jedem GR aus.

- Das Spielgerät für den Sportplatz in Iden wurde heute durch die Fa. Hollyservice aufgebaut.

- Dieses Unternehmen hat auch die Reparatur der abgesenkten Borde in Kannenberg und der
verbogenen Regenrinne vor dem Gemeindehaus Iden übernommen. In Busch soll die Firma nun den
Fehler in der Straßenbeleuchtung finden und beheben. Diese drei Aufträge hat der BM für die
Gesamtauftragssumme von rund 2.000€ ausgelöst.

- BM hat einen Kostenvoranschlag der Tischlerei Helle für die Errichtung der anonymen Grabstelle auf
dem Friedhof in Iden abgefordert. Bisher liegt jedoch noch kein Angebot vor.

- Es liegt eine Ablehnung zum Fördermittelantrag des ländlichen Wegebaus an der Raststätte vorbei in
Richtung ehemaliges Grundstück Meiser vor. Eine der Begründungen lautet, dass es sich nicht um einen
Verbindungsweg zwischen zwei Orten handelt. BM schlägt die Möglichkeit vor, dass man eine teilweise
Förderung über ein anderes Förderprogramm beantragen könnte und den anderen Teil des Weges dann
mit Eigenmitteln bauen lässt.

- BM informiert, dass ein Fördermittelbescheid für die Umfeldgestaltung der Turnhalle verbunden mit
dem Aufstellen von Sport- und Spielgeräten hinter der Sporthalle in Iden in Höhe von 220.000€ vorliegt.
Im Nichtöffentlichen Teil dieser Sitzung soll dazu die Ingenieurleistung vergeben werden.

- Bezüglich des Zeitungsartikels von Herrn Paucke über ein Fördermittelprogramm zur Renaturierung,
von Gewässern, hier in Bezug auf den Seegraben in Iden, kann der BM nur mitteilen, dass alle bisherigen
Prüfungen durch das Fachamt ergaben, dass nichts für unser Vorhaben zutreffend ist. BM lässt aber das
Fachamt der Verbandsgemeinde weiterhin prüfen.

- BM erklärt, dass der Wehrleiter der FFW Rohrbeck, Herr Prodehl, seine ehrenamtliche Tätigkeit abgibt,
da er wegzieht. Die Kameraden wollen ihn am 24.09.22 verabschieden und fragen, ob die Gemeinde sich
beteiligen möchte. 100€ erhält jede FFW jährlich in der Gemeinde sowieso zur freien Verfügung, so BM.
Der GR stimmt einstimmig dafür, dass die FFW Rohrbeck insgesamt 200€ erhalten soll und Herr Prodehl
einen Blumenstrauß.

- Es liegt ein weiterer Fördermittelbescheid für den behindertengerechten Umbau der Bushaltestelle in
Iden am Gut in Höhe von 27.000€ vor.

- BM hat versucht, ein AED-Gerät an der Sporthalle über die geplante Maßnahme mit den Sportgeräten
abrechnen zu können. Dies ist leider nicht möglich. Es liegen drei Angebote vor. Das günstigste liegt bei
1.050€ netto, hinzu käme noch ein beheizbarer Kasten, in dem das Gerät installiert werden muss. Ein
Stromanschluss ist zusätzlich Voraussetzung.
Auf der nächsten Gemeinderatssitzung sollte dazu eine Entscheidung getroffen werden.
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- Der Antrag zur Fällung der Eiche auf dem Grundstück Gartenstraße (Gänsewiese) wurde dem neuen
Eigentümer abgelehnt.

- Die Gemeinde Iden erhält von der ÖSA eine Gewinnbeteiligung in Höhe von 300€. Insgesamt wurde
eine Prämie von 4.120€ auf das Konto der Verbandsgemeinde ausgezahlt. Herr Schernikau hat die Idee,
das gesamte Geld für die Anschaffung von IPads mit entsprechender Software für die Kindertagesstätten
der Verbandsgemeinde anzuschaffen, um an die digitale pädagogische Arbeit heranzuführen. Wichtig ist
dabei den Einrichtungsleitungen, dass Pädagogen Kindertageseinrichtungen nicht zur medienfreien Zone
erklären können, sondern den Zugang zu digitalen Geräten aktiv und kreativ zu steuern und den Kindern
im Vorschulalter aufzuzeigen, wie ihre digitalen Geräte, die sie eh zu Hause haben, sinnvoll und kreativ
genutzt werden können. Z.B. beim Waldspaziergang entdecken die Kinder, welche Dinge nicht in den
Wald gehören, indem sie diese mit dem Tablet fotografieren. Nachdem sie die Bilder betrachtet haben,
beschließen alle in der Gruppe, das nächste Mal einen Müllbeutel mit zum Spaziergang zu nehmen.
Digitale Medien fördern so die Sicht auf relevante Dinge wie Umweltbewusstsein.
Der GR ist sich einig, die 300€ in der Gemeinde zu lassen und für das geplante AED-Gerät einzusetzen.

- Im Wäldchen „An der Feldbreite“ befinden sich vier tote Bäume. Es liegt ein Angebot über die Fällung
vor, pro Baum 200€ zzgl. Mwst.. Es handelt sich um sehr große Bäume, die mit Spezialtechnik
heruntergenommen werden müssen.

BM wird vom GR ermächtigt, den Auftrag auszulösen.

TOP 7 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen
entfällt

TOP 8 ggf. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
BM macht bekannt:

-Mit Beschluss-Nr. 11/035/22 hat der GR Iden den Abschluss eines Bauerlaubnisvertrages mit der
Avacon Netz GmbH für die Leitungsverlegung von Mittelspannungskabel und Telekommunikationslinien
– EEG Netzausbau in den Gemarkungen Iden und Sandauerholz beschlossen.

-Mit Beschluss Nr. 11/037/22 hat der GR Iden den Verkauf eines bebauten Grundstückes in Iden,
Schulgasse 5, beschlossen.

- Mit Beschluss Nr. 11/038/22 hat der GR Iden die Änderung der wöchentlichen Arbeitszeit eines
Beschäftigten von 30 auf 39,5 Wochenstunden beschlossen.

TOP 9 Beratung zur Einrichtung halbanonyme Grabstätte Iden
Ein abgefordertes Angebot einer Fachfirma liegt noch nicht vor, daher soll die Beratung auf die nächste
Sitzung verschoben werden.

TOP 10 Diskussion zur Planung Haushalt 2023
Vorschläge zur Haushaltsplanung 2023 durch die GR und den BM:

- In Sandauerholz/ Kannenberg wohnen zwei Familien, die nicht ausreichend mit Löschwasser versorgt
werden können. Eine Möglichkeit wäre, einen neuen Löschbrunnen in der Mitte beider Wohnhäuser zu
bohren. Die Kosten betragen etwa 5.000€.
Auch Fam. Lachmann aus Försterhof ist der Ansicht, dass der vorhandene Löschbrunnen dort versandet
ist.
Es sollen daher 10.000€ für die Brunnenbohrungen eingeplant werden.

- Für die Anschaffung von zwei AED-Geräten (FFW und Sporthalle) sollen 3-6.000€ eingestellt werden.
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- Am Spielplatz Neue Straße musste der Zaun als Einfriedung wegen Vermorschung weggenommen
werden. Die Wohnungseigentümergesellschaft fordert einen neuen Zaun. Hier sind Mittel vorzusehen.

- Ein Teil der Straße In Kannenberg in Richtung Berge besteht noch aus Kopfsteinpflaster. Es handelt sich
dabei um ca. 5-6m, die mit Bitumen versehen werden sollten. Hollyservice soll dafür ein Kostenangebot
erstellen.

- Es sind höhere Ansätze für Strom und Kraftstoffe einzuplanen.

- Eventuell wird noch Technik für den Bauhof benötigt.

- Maßnahmen ,die bereits geplant waren, bleiben weiterhin in dem Haushaltsplan, wie z.B. die
Außengestaltung des FFW-Anbaus oder der Laufbahn auf dem Sportplatz usw.

Frau Feresztyn informiert, dass am Radweg dort in Büttnershof ständig dicke Äste von den dortigen
Bäumen herunterfallen, auch die dicke Eiche an dem Friedhof weist viele trockene Äste auf. Hier müsste
vielleicht auch ein Pflegeschnitt eingeplant werden.
BM wird sich dies vor Ort ansehen.

- Herr Marquardt informiert, dass der Förderverein einen Zuschuss von 800€ beantragen wird.

- Es müssen Gelder für die Anschaffung von Stühlen und Tischen für das DGH Büttnershof eingestellt
werden.

- GR Schmack fragt nach der geplanten Maßnahme, eine „30“ auf das Pflaster in der Dorfstraße in
Rohrbeck aufzubringen.
BM hat bisher noch keine Firma gefunden, die so etwas anbietet

-Herr Gieschler regt an, den Fußweg zur LLFG in der Lindenstraße Höhe Seegraben zu erneuern, da er
extrem zur Seite des Grabens absackt.
BM wird ein Kostenangebot dazu einholen.,

TOP 11 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates
Herr Stallbaum möchte zum Stand des FFW-Anbaus informiert werden.

BM informiert, dass auf der nächsten VerbGemRatssitzung alle Sperrvermerke zum Anbau zur
Aufhebung als Beschlussfassung vorgelegt werden sollen. Bislang liegt jedoch noch kein
Fördermittelbescheid zum neuen Antrag vor.

Norbert Kuhlmann
Sitzungsvorsitz

Christiane Zander
Protokollant


